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Тема резкого повышения тарифов
на жилищно-коммунальные услуги и
связанных с этим проблем волнует рос-
сиян уже третий месяц. Не являются
исключением и петербуржцы — оп-
рос, проведенный Балтийской медиа-
группой 27 марта 2013 года, показал
это со всей наглядностью. За один день
к нам обратились почти 3000 человек,
высказав свое мнение по поставленно-
му вопросу, который звучал предельно
просто: «Как исправить ситуацию в
сфере ЖКХ?» Всего было зафиксирова-
но 2904 голоса (можно было выбрать
несколько вариантов ответа). Среди
пяти возможных вариантов выявились
однозначные лидеры.

Ввести за нарушения
уголовную ответственность

БАЛТИЙСКАЯ МЕДИА�ГРУППА ПРОВЕЛА

ОПРОС НА ТЕМУ «КАК ИСПРАВИТЬ

СИТУАЦИЮ В ЖИЛИЩНО�КОММУНАЛЬНОЙ СФЕРЕ?»
Приводим результаты голосования

№ Формулировка ответа Всего Телефон Интернет

– Ч % Ч % Ч %

1. Усилить уголовную и административную 1121 38,7 925 37,8 196 42,8
ответственность за нарушения в сфере ЖКХ

2. Ввести строгий государственный контроль 908 31,4 782 31,9 126 27,5

3. Более четко определить понятие ОДН 374 12,7 321 13,1 53 11,5

4. Публиковать ежеквартальные отчеты УК в СМИ 304 10,5 241 9,8 63 13,7

5. Передать ЖКХ энергоснабжающим организациям 197 6,7 177 7,4 20 4,5

Всего 2904 100 2446 100 458 100

% 100 84,3 15,7

ОПРОС

Так, больше 2/3 горожан (70,1%)
считают, что исправить ситуацию мо-
гут только жесткие и радикальные меры
— усиление уголовной и администра-
тивной ответственности за нарушения
в сфере ЖКХ (38,7%) и введение стро-
гого государственного контроля на всех
этапах осуществления жилищно-ком-
мунальной деятельности (31,4%).

Третье-четвертое места с практи-
чески одинаковым результатом делят
варианты, предполагающие систем-
ные рычаги решения проблемы, —
более четкое определение понятия
«Общедомовые нужды», которым весь-
ма вольно оперируют различные ком-
пании (12,7%) и регулярную публи-

кацию отчетов управляющих компа-
ний о своей деятельности в средствах
массовой информации (10,5%).

Меньше всего голосов набрал вари-
ант, предполагающий передачу функ-
ций ЖКХ энергоснабжающим органи-
зациям (6,7%).

Характерно, что в рамках данного
опроса практически не обнаружилось
различий между более традиционной
аудиторией, голосующей по телефону,
и пользователями сети Интернет, что
говорит о единодушии различных сло-
ев горожан по данному вопросу.

Евгений НЕГРОВ, социолог
Балтийской медиа-группы

ПУНКТИРОМ

НАСТОЯЩАЯ ВЕСНА ПРИДЕТ В ПЕТЕРБУРГ
НЕ РАНЬШЕ 10 АПРЕЛЯ. Как сообщил профес�
сор Российского государственного гидрометео�
рологического университета Валерий Малинин,
теплые циклоны не пускает к нам антициклон,
расположившийся над Скандинавией. В бли�
жайшую неделю ожидается от 0 до плюс 2 днем,
и минус 4 — 6 ночью. Потепление возможно
только во второй декаде апреля.

ГРУЗИНСКИЕ ВИНА МОГУТ НАЧАТЬ ПРОДА�
ВАТЬ В РОССИИ уже в апреле. Как сообщил глав�
ный санитарный врач РФ Геннадий Онищенко,
первые 40 образцов грузинской продукции будут
внесены в Госреестр. На первом этапе будет по�
ставляться 5 видов коньяков и 17 марок вина.

В АПРЕЛЕ НА ПРОСПЕКТЕ СЛАВЫ БУДЕТ
ОГРАНИЧЕНО НОЧНОЕ ДВИЖЕНИЕ ТРАНС�
ПОРТА. Причина — строительство надземных
пешеходных переходов. Так, 6 апреля и с 11 по
14 апреля будет закрыто движение транспорта
по проспекту на участке от Белградской до Буда�
пештской улицы (в направлении Витебский пу�
тепровод — Ивановская улица). А 7 апреля и с
15 по 18 апреля — в обратном направлении. Ог�
раничение будут действовать с 0.30 до 5.30.

МИНОБОРОНЫ РФ ПЛАНИРУЕТ ПРИЗВАТЬ
НА СРОЧНУЮ СЛУЖБУ В ХОДЕ ВЕСЕННЕГО
ПРИЗЫВА (1 апреля — 15 июля) 153,2 тысячи
молодых людей. Это на 13,2 тысячи человек
больше, чем было призвано осенью. По словам
начальника Генштаба ВС РФ генерал�полковника
Василия Смирнова, все призывники получат во�
енную форму нового образца.

ДМИТРИЯ МЕДВЕДЕВА РАССТРАИВАЕТ НЕ�
КОРРЕКТНОЕ ПОВЕДЕНИЕ ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ
ИНТЕРНЕТА. Об этом в интервью радиостанции
«Голос России» заявила его пресс�секретарь Ната�
лья Тимакова. «Я не понимаю людей, которые, ус�
ловно, в Facebook пишут: «Ну, Димон, ты молодец,
зажег», — заявила пресс�секретарь. — Он вам не
Димон. Он — председатель правительства».

СОТРУДНИК МОСКОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ
ГОСАВТОИНСПЕКЦИИ ОТКАЗАЛСЯ ОТ ВЗЯТ�
КИ в 45 млн. рублей. Именно столько ему пред�
ложили за помощь в постановке на учет 300 не�
растаможенных грузовиков. В пресс�службе сто�
личного управления МВД не уточнили, будет ли
поощрен честный гаишник, и если да, то сколько
составит размер премии.

ТАК СЧИТАЮТ УЧАСТНИКИ РЫНКА ЖИЛИЩНО�КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ
Чиновник потребовал от главы жилищ-

ного комитета Валерия Шияна в течение
месяца подготовить предложения по из-
менению системы управления домами Пе-
тербурга. По его словам, речь может идти
либо о создании единой управляющей
компании, либо о передаче зданий на ба-
ланс поставщиков ресурсов — ГУП «ТЭК»
или «Водоканала».

«Возможно, кто-то будет говорить про
ущемление рынка. Но рынок жилищных
услуг в настоящее время — это псевдоры-
нок. Значит, придется возвращаться к со-
ветским временам», — заявил вице-губер-
натор.

«Вечёрка» попросила прокомментиро-
вать заявление вице-губернатора непос-
редственных участников рынка жилищ-
но-коммунальных услуг.

— Безусловно, управляющие компа-
нии необходимо срочно брать под конт-
роль, — считает Ангелина Агапова, уп-

Вскоре в Петербурге может появиться единая управляющая компа-
ния, которая будет управлять всеми домами города. Такое предло-
жение высказал вице-губернатор Василий Кичеджи на совещании в
жилищном комитете, на котором присутствовали заместители глав
районных администраций. Напомним, что сегодня в городе больше
двухсот управляющих компаний, не считая ТСЖ и ЖСК.

равляющая ТСЖ «Новый дом» (пр. На-
уки, 47). — Какими методами это сделать
— создать единую организацию, подчи-
ненную городу, или какие-то другие пути
придумать, — решать властям с учетом
мнения специалистов и ученых, но для
всех сегодня ясно: необходимо навести
порядок в работе УК. Я сама работала в
одной из управляющих компаний и ушла
оттуда из-за того, что там царили полная
бесхозяйственность, приписки, и никто
ни за что не отвечал. А вот что касается
такой формы управления домами, как то-
варищество собственников жилья (ТСЖ),
то считаю, что сегодня это — самая эф-
фективная форма из всех существующих,
и ТСЖ трогать нельзя. Потому что это по
сути форма самоуправления. Жильцы
имеют возможность непосредственно
контролировать процесс обслуживания
дома, следить, на что тратятся их деньги.
Наше правление регулярно отчитывает-

ся перед общим собранием собственни-
ков квартир дома, и я могу отследить, куда
пошел каждый рубль. Вся бухгалтерия
прозрачна. У нас есть свой штат дворни-
ков, электрик и другие работники, кото-
рые обслуживают конкретно наш дом.
Все жильцы их знают, и работа каждого
на виду у всех.

— Не стоит всех стричь под одну гре-
бенку, так как разные управляющие ком-
пании работают по-разному и показыва-
ют разные результаты, — считает замес-
титель генерального директора УК «Пром-
Инвест» Дмитрий Стригуненко. — Сегод-
ня наибольшую эффективность управле-
ния многоквартирными домами показы-
вают ТСЖ и частные УК. Считаю, что от-
казываться от них было бы в корне не-
верно. Сегодня главная фигура в цепи уп-
равления домами — домоуправ, но он же
и самое слабое звено. Эти специалисты
должны обладать знаниями, опытом и

навыками работы как с жилищным фон-
дом, так и в общении с жителями. Но се-
годня никто домоуправов не готовит. Счи-
таю, что надо не разгонять частные уп-
равляющие компании, а подумать над тем,
как совершенствовать их работу, органи-
зовать для них подготовку специалистов.
Укрупнение УК может привести к еще
большему ослаблению взаимодействия
между управленческим аппаратом и ис-
полнителями на местах. К тому же, пере-
давая управление домами одной из ресур-
соснабжающих компаний, необходимо
помнить о защите конкуренции и возмож-
ных злоупотреблениях в части поставки
ресурсов. Например, пресловутый пере-
топ, который сегодня дорого обходится
жителям, доказывает, что бесконтроль-
ность предприятий-монополистов ни к
чему хорошему привести не может.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА
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